
ぜひご登録を！

第 号
＜発行所＞

全建総連岐阜建設労働組合
〒500－8384　岐阜市薮田南3丁目9番5号
TEL.058-274-3131　FAX.058-274-3133

URL　https://gifukenro.or.jp/
＜発行者＞ 教育宣伝部

ぎ　ふ　け　ん　ろ　う （１）

　　　

2024年（令和6年）5月15日発行

234

　大工さんの頑張りに感謝します。4月17日（水）に仮設住宅建設現場に行きました。石川県内は、七
尾市から現地（輪島市）及び現地内の道路状況は悪く、車が普通に走行できない状況です。いたると
ころに段差があり、車の振動がひどいです。そのため、タイヤのパンクも多く発生しており、現地で働い
ている大工さんの車に影響が出ています。また、宿泊施設も水が供給されていないため、食事はお弁
当です。お風呂も自衛隊の仮設風呂に頼っている状況です。
　そんな苦しい生活環境の中で、仮設住宅の建設に従事していただき頭が下がる思いです。皆さんの
頑張りが被災者の方々に十分に伝わっていると思います。入居されたときの笑顔が目に浮かびます。
今後も作業が続きますが、病気・怪我のないように気を付けて作業してください。皆さんの頑張りに感
謝申し上げます。
　復興はまだまだです。道路の復旧は急ピッチで進んでいますが、建物の復旧は手付かずのように見
えました。被災地の方々の苦しみを思うと一日も早い復興を願います。
ガンバレ石川県。今後も応援していきます。　　　　　　　　　　　　　　【佐藤孝典書記長より】

県本部第 60回定期大会開催告示県本部第 60回定期大会開催告示
１. 日　時　2024年８月 23日（金）
２. 場　所　岐阜グランドホテル

３. 議　題　①第 59年度経過・決算報告　③役員改選
②第 60年度運動方針・予算　④その他

規約第７条により、第 60回定期大会を
下記の要綱で開催します。

写真は4/17現在です。まだまだ復興が追
いついておりません。組合でも力を合わせ
て復興に協力します

ガンバレ石川県 応援しています

能登大震災復興支援能登大震災復興支援
小林執行委員長・宮本住宅対策部長・佐藤書記長が現地激励へ
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　令和６年能登半島地震における応急仮設木造住宅の建
設に４月１日より全建岐阜から登録者32名中16名が就
労を開始しております。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　　

　全建岐阜の受け持った地区は合計
３ヵ所。石川県から要請を受けた輪
島市の①町野（まちの）地区。町野
グラウンドゴルフ場に198戸建設し
ます。２ヶ所目は②鳳至（ふげし）
地区。鳳至小学校に107戸建設しま
す。３ヵ所目は七浦（しつら）地
区。旧七浦小学校グラウンドに44戸
建設です。
　就労される全建岐阜の仲間の宿泊
先は輪島市『こうしゅうえん』（着
工初旬は断水中）、金沢市内のホテ
ル、車中泊と過酷な環境下、全建岐
阜を代表して復興支援に就労してお
ります。

1月に地震がありましたが、4月にもなると岐阜に住む私
は過去のこととなりつつありました。
　しかし、今回携わらせていただくこととなり、輪島市に来
てみると道中の道路のうねりやデコボコ、道路標識の傾き、
ホテル近くになると倒壊や傾いてしまった家屋、押しつぶれ
た車がまだそのままの状態でした。RC造がつぶれていた
り、ビルがつぶれているのを目の当たりにし、感情が揺さぶ
られました。

・・・　現場の様子　・・・
　当初は相部屋ということを懸念しておりましたが、私は同
じ全建高山総支部の方だったこともあり、色々とお話できて
良かったです。
　現場に入れば（ホテルでも）、みんなで挨拶を交し合える
一体感はありました。
（現場まではやはり1時間くらいが良い・・・）
　現場での仕事は建て方班に参加しました。
　先発の方々が段取りをしてくださり、私たちは普段通りの
仕事をしていくだけでした。
初めて会う職人達ばかりですが、そこは同じ大工！言葉は
要らない感じで自ら仕事を探し、指示をされなくてもどんど
ん作業が進んでいきました。（大まかな指示などはあります。）
　殺伐とした雰囲気ではなく、調和のとれた真剣な環境でし
た。
1週間同じ仲間たちと仕事をしていく中で、全国から来て

いる仲間たちとも会話をするようになり、その交流も良い時
間でした。
　仕事が終わると、現場隣に自衛隊による仮設のお風呂に
入って帰り、ホテルに用意してあるお弁当を食べて寝ます。
　現地の方々は、まだお風呂もなく、すでに４ヵ月。あと
数ヶ月このような生活が続くと想像すると、早くこの住宅を
完成させる必要があると強く思います。

【美濃加茂総支部・T.Tさん】

　輪島に来て気づかされたこと。
39歳の時にフットサルの練習

中に心室細動をおこし、除細動器
AEDで奇跡的に命が助かりまし
た。
　あれから15年の歳月が経ち、
輪島の応急仮設住宅建設に携わ
り、神様に生かされた意味がわか
りました。

【岐阜総支部・K.Mさん】

　岐阜県でも協議会などを立ち上
げ、有事に備えていただきたい。

【匿名希望】

　就労開始時と比べ、スーパーな
どが開店し、少しは楽になりまし
た。　　　　　　　【匿名希望】

　被災者の復興支援が出来たうえ
にお給料までいただけて、今回参
加させていただき全建総連の組織
の大きさを感じました。組合に加
入していて良かったです！

【匿名希望】

現場から多数の声をいただきました

①町野（まちの）地区
②鳳至（ふげし）地区

③七浦（しつら）
　地区

令和6年能登半島地震

仮設住宅建設・全建岐阜から16名就労仮設住宅建設・全建岐阜から16名就労
(4/17現在)
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【養老総支部・真野泰臣通信員】４月18日（木）、
県青協幹事会前に参加者全員で厚生会館周辺
の清掃活動を行いました。
　各自ゴミ袋と軍手を持ち、30分程度バラバ
ラになりゴミ拾いをしました。県庁南側の通
りにゴミは少なく通路上にはほとんど落ちて
いませんでした。
　ゴミが目立ったのは、路肩の草むらや田ん
ぼの中、側溝や用水路に多くありました。
　田んぼの中は入ることができないので手の
届く範囲で回収しましたが、トングのような
ものを用意するともっと広範囲の回収ができ
そうなので、次回以降は準備していこうと思
います。
　ゴミの種類はたばこの吸い殻やビニールゴ
ミ、チラシなどの紙類、空き缶、ペットボト
ル、季節柄かマスクのゴミも目立ちました。
　中には釘や金物といった建築資材もあった
ので、同じ建設業に関わる人のなかにもモラ
ルのない人がいる事が残念でした。組合の仲
間でないことを願うばかりですが、そうでな
くてもそのような同業者が減っていくような
活動も必要なことかと感じました。

▲大量のゴミに仰天★
　　ありがとうございます

◀
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▲現地を激励　全建岐阜小林執行委員長（左）宮本住宅対策部長（右）
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▲現地を激励　全建岐阜小林執行委員長（左）

青年部・地域に貢献&PR
全建岐阜青年部清掃活動

From.青年部
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【本巣総支部・宮崎光通信員】毎年大好評の本巣
総支部研修旅行！！今年の行き先は『春のあ
たたか紀伊半島！南紀白浜温泉』。４月14日
（日）～15日（月）となんと計63名の大所帯がバ
ス２台でいざ岐阜を出発。バスだとめちゃく
ちゃ遠いのでは？の不安をよそに、自動車道
も南紀白浜まで開通しており、思ったより早
く到着です。バスの中ではしっかりと現場に
おける安全講習DVDを見て、現場での安全確
認を研修。白浜アドベンチャーワールドでは
待望のパンダにご対面 今回の旅は2名のち
びっこも参加していただきました。きれいな
白浜の見えるホテルに宿泊し太平洋はでっか
いぞ！を実感。みなさんリフレッシュができ
たと好評でした。来年はさらに多くの組合員
さんや家族の参加につながるよう活動をして
いきます。

【安八総支部・林和彦信員】去る３月24日（日）西
濃ブロック健康教室を神戸町民体育館にて行
いました。今年は安八総支部が担当で準備を
して、当日は各総支部より60名ご参加してい
ただきました。県本部からは佐藤書記長にも
お越しいただき、老いも若きも一緒に汗を流
しました。
　安八総支部の副総支部長の馬渕一徳さんが
神戸町の体育推進委員長を務めておられる関
係で、神戸町体育推進委員会とレクリエー
ション協会の皆さんにお世話いただき、６種
目の競技をグループごとに順番で行いまし
た。普段やったことのない競技も多数あり、
みなさんに楽しんでいただけたようでした。

インディアカ等
全６種目

▲癒しのパンダ が
こんな近くに！

63名大盛り上がり

From.西濃ブロック

皆で運動の楽しさを再認識
西濃ブロック健康教室

From.本巣総支部

南紀白浜ポカポカ旅行
本巣総支部研修旅行

通信員だ・よ・り
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　４月6日（土）、名古屋駅桜通口の南側周辺に
て、５年ぶりとなる街宣行動を行いました。
コロナ禍により長年中止されておりましたが
久々となる今回。この5年で諸物価の高騰、経
済不況を迎え、暮らしの安定がままならない
時代となり、私たちの声を届けたい思いで今
回は気合十分。全建総連の西税金対策部長を
はじめ、全建岐阜からは小林執行委員長、佐
藤書記長、髙井税金対策部長、矢島書記次
長・林事務局長・仙石事務局、が参加し、4県
連・組合（岐阜、愛知、静岡、三重）の総勢
25名で街宣行動を行いました。

　はじめに、全建総連の西税金対策部長、鈴
木中央副執行委員長がスピーカーを持ち増税
反対を熱く訴えた後、各々「消費税率引き上
げにＮＯを！」と書いたポケットティッシュ
を持ち駅前を行き来する多くの方々へ配り、
増税に対して反対を呼び掛けました。

　街頭演説では、「政府は、消費税増税に踏
み切りましたが、多くの国民は景気回復を実
感できる状況にありません。むしろ、実質賃
金が減少を続け、生活必需品にいたるまで以
前にも増して節約をせざるを得ない状況で、
私たちの暮らしを圧迫しています。消費税増
税は絶対に行うべきではありません。消費者
の生活水準が回復できていない現状で、大き
な負担になる消費税増税に対して、地元から
大きな声を上げて反対していかなければなり
ません」と力強く訴えかけました。

　ポケットティッシュを受け取った多くの方
が、私たちの声に耳を傾けてくれました。今
後もこのような地道な行動により国民の皆さ
ん、そして国へも切実な願い『私たちの暮ら
しの安定を第一に』が届くよう、各県連と連
携をとりながら消費税増税反対等を訴えてい
きます。▲西税金対策部長の熱い訴え

▲我らの小林執行委員長 岐阜建労を代表して

名古屋駅前にて
増税反対ポケット
ティッシュを配る
佐藤書記長・髙井
税金対策部長

◀
総
勢
２５
名
集
合

打
合
せ

大衆増税反対！街宣行動大衆増税反対！街宣行動
[24.4.6]

私たちの暮らしの安定を第一に私たちの暮らしの安定を第一に
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　　　全建総連インボイス制度
アンケート結果

　全建総連が 4月 5日公表した『インボイス制度の導入前に
免税事業者であった一人親方アンケート（第 3回）』によりま
すと、インボイス制度導入後の番号取得については、「取得し
た」が約 52.1%、「これから取得予定」が 6.1%。合計 58.2%が
インボイス対応済または取得予定となっています。

　インボイス登録番号を取得した人の約65%は「単価は据え置き」、約35%が「取引先か
ら消費税分の上乗せがあった」と回答がありました。その一方、取得しなかった人の約35%
が「消費税分の値引きがあった」とのことです。適正な価格転嫁への実現へ向けて、まずは
話し合いの場をきちんと持つことが最重要課題だと考察できます。

　上位企業からの通知は「特に
何も言われていない」が43.5%、
「課税事業者になってほしいとい
われた」が35.8%、「課税事業者
にならないと値引きをするとい
われた」が7.1%と上記３つが回
答の上位を占めました。
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議　題

労 保 だ よ り

詳細は6月中旬に発送される納入通知書を
参照ください。負担金も振替になります。

※早見表はありませんので、実額
で給与から天引きしてください。

6月２６日（水）

１．令和5年度事業報告及び決算承認の件
２．令和6年度事業推進及び予算案承認の件
３．役員改選について

労災保険は、事業主（社長）が労働者（従業員）を保護するための保険です。社
長や個人事業主であっても、従業員と同じように工事現場で働いたり、危険
な仕事をすることもあります。このような方の万一のケガに備えて、「特別」に
労災保険に「加入」することを認めています。これを「特別加入」といいます。

それぞれ正しい「特別加入」に加入にしていないと労災給付がされない場合があります。
従業員がいない方は一人親方に加入しましょう。

Q現場での仕事中に蜂に刺された場合、労災保険の対象となりますか？
A故意に蜂の巣を刺激したり、善意で駆除しようとして刺されたという事情がない限り、建
設現場での危険が現実化したものとして、労災保険として認定されるものと思われます。

日時／令和6年7月24日（水） 13時
場所／県本部厚生会館 4階 大会議室

「特別加入」は2種類

①従業員がいる方　 ➡ 事業主の特別加入
②従業員がいない方 ➡ 一人親方の特別加入

※年間100日以上、従業員を雇う方は事業主の特別加入です

建設の事業
一般の事業

労働保険料第1期口座振替のお知らせ

令和6年度雇用保険料率のお知らせ（昨年と変更ありません）

第48回通常代議員総会　開催告示

雇用保険料率
18.5/1000
15.5/1000

労働者負担
7/1000
6/1000

事業主負担
11.5/1000
9.5/1000

負担者
事業の種類

労災保険の「特別加入」って？？

ぎ　ふ　け　ん　ろ　う （9）

　　　

★毎回毎回、趣向の違うクイズで楽しみにしています。いつもありがとうございます。 
 （高山総支部H・T）
★今回から機関誌はずっとオンライン上となるのでしょうか？読むのを楽しみにしてい
たので、無いのかなぁと思っていたところ偶然見つけてよかったです。高齢の方には
見にくいかもしれませんね。でも時代的に仕方ないのでしょうね。
 （安八総支部M・E）
★岐阜事務所が移転し、駐車場が近くなり大変便利になりました。 （岐阜総支部M・T）
★電子書籍見やすいです。 （岐阜総支部N・I）
★とても読みやすくなった。次回も読むのが楽しみです。 （岐阜総支部N・S）

就学援護費対象者
大学生等
高等学校生等
中学校生等
小学校生等

支給額（月額）
39,000円
16,000円
16,000円
12,000円

　全建岐阜事務局で社会保険労務士の小坂です。この度、機関紙『岐阜建労』にコラムを掲載す
ることになりました。不定期ではございますが、皆さんのお役にたてる情報をお届け出来ればと
思います。

　第1回の今回は労災保険の『社会復帰促進事業』についてです。労災事故は、事業所の指揮監
督下での就労中のケガなどが支給対象となる保険ですが、通常の私傷病と異なり、療養（補償）
給付の自己負担はありません。それ以外に医療保険（健康保険）と比べいろいろな給付がありま
す。
　そのひとつが『社会復帰促進事業』です。聞きなれない用語ですが、被災者の家族にとっては
非常に重要な給付になります。特に業務上又は通勤途上の災害で家族を亡くした遺族または重
度障害者に対して『就学援護費』が支給されます。（下記）

上記の他、義肢の支給・リハビリ・介護などいろいろな給付があります。
　ではいったいなぜこのような手厚い給付があるかと言いますと、いわゆる『私傷病』は食生活
や運動不足など本人に原因がある場合がありますが、労災事故は事業所の業務上又は通勤が
原因になりますから、政府としても手厚い保護を行う必要があります。
　労災保険法の第1条に『労災保険は業務上又は通勤により負傷した労働者の社会復帰の促
進、当該労働者の遺族の援護等を目的とする（一部省略）』となっています。
　仕事中のケガは労災保険を使うことはもちろんのこと、全建岐阜の大
半を占める一人親方・中小事業主の方も『労災特別加入』をしましょう。
　ちなみに、特別加入は『中小事業主用（第一種）』・『一人親方用（第二
種）』がありますので正しく入りましょう。正しい入り方をしていないと万
が一の時、労災保険の適用がない場合があります。　

おわり

　ご不明な点は県本部・小坂までお問合せ下さい。（℡058-274-3131）

読者の
ページ
読者の
ページ

社労士コラム社労士コラム 第１回
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Q U I Z

ご応募を
お待ち
してます

宛先　【ハガキ】〒５００－８３８４　岐阜市薮田南3丁目9番5号　全建岐阜　まで
【ＦＡＸ】（058）274－3133　【E-mail】 info@gifukenro.or.jp

岐阜建労のクイズ124（クロスワードパズル）

★応募方法は、①組合員名、②解答者名（ふりがな）、③住所、④所属総支部名、⑤解答、⑥組合へのご意見・
ご要望等を書いて、県本部宛にハガキまたはＦＡＸ（Ｅメールも可）でお送り下さい。締切は２０２４年6月20
日（木）必着です。全問正解者の中から抽選で10名の方々に1,000円分の図書カードをプレゼントしま
す。クイズの正解と当選者は第236号に掲載します。
★尚、クイズの解答は締切後、ホームページに掲載します。

①電化製品　　②立身出世　　③日常茶飯事

Ｈ・Ｈさん
Ａ・Ｙさん（組合員Ａ・Ｈさん）
Ｔ・Ｍさん（組合員Ｔ・Ｔさん）
Ｎ・Ｉさん（組合員Ｎ・Ａさん）
Ｓ・Ｋさん

Ｔ・Ｋさん（組合員Ｔ・Ｍさん）
Ｓ・Ｙさん
Ｔ・Ｋさん（組合員Ｔ・Ｎさん）
Ｋ・Ｍさん（組合員Ｋ・Ａさん）
Ｙ・Ａさん

　令和6年4月分から令和6年12月分の組合費
等および国民健康保険料の口座振替日程（予
定）表です。
　組合費等と国民健康保険料は一括してご指定
のお口座から振り替えられます。振替日の何時
ごろに振り替えられるかは金融機関
によって異なりますので、振替日の前
日までに口座残高のご確認をお願い
いたします。

組合費等および健康保険料
令和6年04月分
令和6年05月分
令和6年06月分
令和6年07月分
令和6年08月分
令和6年09月分
令和6年10月分
令和6年11月分
令和6年12月分

振替日（予定）
令和6年04月02日（火）
令和6年05月02日（木）
令和6年06月03日（月）
令和6年07月02日（火）
令和6年08月02日（金）
令和6年09月02日（月）
令和6年10月02日（水）
令和6年11月05日（火）
令和6年12月02日（月）

◆クロスワードを解いてＡ～Ｅの文字をつなげ、答えを応募してください！　（ヒント）岐阜名物！？

応募総数は43通。正解者は43名でした。
抽選により下記の１０名の方々に１，０００円分の図書カードをお贈りしました。
●本巣総支部
●大垣総支部
●養老総支部
●安八総支部
●瑞浪総支部

●土岐多治見総支部
●中津川総支部
●美濃加茂総支部
●関総支部
●高山総支部

D

A

B

C

E

2　勇敢ですぐれている人。能力が
すぐれ、精力的に活動する人。

3　土地の形。
4　都を他の地に移すこと。
5　形が丸くて小さい物。
7　前にしたことについて、後になっ
てから自分が悪かった、まちがえ
たと残念がること。

8　父や母の兄弟や姉妹の子ども。
10　蒸したもち米をうすなどでつき、さ

まざまな形にまとめた食品。
12　電波でラジオやテレビの番組を

送ること。
14　合図のために片目でまばたきを

すること。
16　地球の表面で、水におおわれて

いない部分。
18　海・湖などの波が打ち寄せる所。

波打ちぎわ。みぎわ。
20　土を小高く積み上げて築いた長

い堤。堤防。

1　子どもが遊ぶ道具。
4　論理的にねられた意見。主張。
6　アルコールが入っている飲み
物。

7　褐色を帯びる革状の海藻。だし
がとれる。

9　年下の女のきょうだい。
11　乗り物に乗らないで歩くこと。
13　地面の下。
15　仕入れた商品を消費者に直接

販売すること。
17　ある決められた数や時間、量より

も小さいこと。
19　物の進む速さ。
21　金より少し軽く、白色の美しいつ

やを持った金属。
22　まっすぐで細長く手に持てるぐら

いのもの。
23　他人の詩文・答案などを、字句を

書き加えたり削ったりして直すこ
と。

タ　テ ヨ　コ

岐阜建労の
クイズ122の正解

令和6年 組合費等および国民健康保険料
口座振替日程(予定)

1 2 3 4 5

6 7

8 9 10

11 12 13 14

15 16 17 18

19 20 21

22 23


